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Kalenderjahr 2018, die auch in diesem Bericht 
ausführlich dargestellt werden.

Organisatorisch stand im Vordergrund die An-
passung der Satzung des Fördervereins an 
die neue Datenschutzgrundverordnung. Die 
Satzungsänderung wurde auf der Mitglieder-
versammlung einsti mmig angenommen und 
die neue Satzung kann auf der homepage 
www.fvfabritz.de eingesehen werden.

Nach dem Bericht der Kassenprüfer, die 

satzungsgemäß jährlich die Kasse prüfen, 
wurde auf deren Antrag der Vorstand einsti mmig 
entlastet.

Bei den anstehenden Wahlen wurde Rainer 
Jurk in seinem Amt als Vorsitzender ebenso 
einsti mmig wiedergewählt wie Stefan Wol-
ke und Thomas Tillmann, als neue Beisitzerin 
wurde Maria Budak erstmals und ebenfalls ein-
sti mmig in den Vorstand gewählt. Als Kassen-
prüfer wurden erneute Stefan Wolke und Ralf 
Wegefahrt gewählt. 

An dieser Stelle fassen wir kurz die wichti gsten 
Punkte der letzten Mitgliederversammlung zu-
sammen. Das vollständige Protokoll kann beim 
Vorstand angefordert werden. 

Die Mitgliederversammlung fi ndet nunmehr regel-
mäßig in den ersten Tagen des neuen Jahres statt , 
was es dem Förderverein ermöglicht, Kassenjahr 
und Berichtsjahr dem Kalenderjahr anzupassen.

Rainer Jurk berichtete als Vorsitzender des 
Fördervereins über die vielfälti gen Akti vitäten im 

Tagesordnung:
1. Rechenschaft sbericht
2. Bericht des Kassenwarts
3. Bericht der Kassenprüfer
4. Entlastung des Vorstands
5. Wahlen 
6. Bericht über laufende Projekte
7. Verschiedenes

Einladung zur Mitgliederversammlung 2020
Der Vorstand des Vereins lädt alle Mitglieder 
zur jährlichen Mitgliederversammlung am 

Mittwoch, 
den 08.01.2020, 
um 20.00 Uhr
in die Cafeteria des Fabriti anums ein.

Und zum Schluss danken wir noch 
besonders herzlich: Impressum

Mitgliederversammlung vom 09. Januar 2019 - 
Personalia
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... unserem neuen Schulleiter, Herrn Eric Mühle, 
für die auch weiterhin konti nuierliche und stets 

enge, vertrauensvolle und inhaltlich sti mu-
lierende Zusammenarbeit mit dem Förderverein. 

Wir danken unseren Sekre-
tärinnen Monika Pazzini-Jentges 

und Gülsen Bal sowie unserem 
Hausmeister Herrn Oehler 

für ihre ständige Unter-
stützung.

Den vielfälti gen Koope-
rati onspartnern für ihre 
fi nanzielle, ideelle und 
persönliche Unterstüt-
zung im vergangenen 

Schuljahr. 

Der Reiber Marketi ng GmbH 
für die erneut sehr schöne Ge-
staltung des Jahresberichts 2018.

Und allen 670 akti ven Mitgliedern für ihre 
Unterstützung!

Über das Erscheinen zahlreicher Mitglieder und 
Nichtmitglieder würde sich der Vorstand freuen.

E-Mail: vorstand@fvfabritz.de
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Liebe Mitglieder, 

Verein der Freunde und Förderer des Gymnasium Fabritianum – Jahresbericht 2018 

Die Themen „MINT“ und „Digitale Schule“ 
sind integraler Bestandteil des Profi les unserer 
Schule. Seit November 2017 trägt das Fabriti -
anum als eine von aktuell 92 Schulen in Nord-
rhein-Westf alen das entsprechende Siegel. 

Um die vielfälti gen Initi ati ven von Schülern 
und Lehrern zu bündeln und einen geeigneten 
Raum für Experimente zur Verfügung zu stel-
len, plant das Fabriti anum die Einrichtung von 
Fabritz LAB, einem professionell ausgestatt en 
komplett en Labor, in dem Schüler eigenständig 
forschen und experimenti eren können. Damit 
wird die MINT Infrastruktur der Schule ent-
scheidend verbessert und auf ein neues Niveau 
gehoben, damit wird aber auch jedem Schüler 
die Möglichkeit eröff net, eigene Initi ati ven z.B. 
im Rahmen von „Jugend forscht“ Projekten 
im schuleigenen Labor zu entwickeln und zu 

Fabritz experimentiert im Fabritz LAB

Ergebnissen zu bringen. Aber auch Klassen und 
Kurse können im Labor experimenti eren. Kon-
zepti onell sucht das Fabritz LAB den off enen 
Anschluß auch an Interessierte außerhalb der 
Schule. 

Der Förderverein unterstützt dieses zukunft s-
weisende Konzepte über einen Dreijahreszeit-
raum, beginnend 2018, mit jeweils 10.000 €. 

auch im Jahr 2018 sind wir unserem Prinzip 
treu geblieben, unsere fi nanziellen Mitt el 
breitgefächert auf möglichst viele Fachbe-
reiche und Schülerprojekte aufzuteilen und 
zusätzlich parallel ein großes Projekt zu be-
gleiten. Aktuell unterstützen wir die Planung 
und Einrichtung des Fabritz LAB, beginnend 
2018, über einen Dreijahreszeitraum mit 
jeweils 10.000 €. Wir freuen uns, dass wir 
dabei helfen können, hiermit die MINT Inf-
rastruktur der Schule entscheidend mit zu 
verbessern.

Ich möchte mich herzlich bei allen Mitglie-
dern unseres Fördervereins bedanken für 
ihre persönliche Hilfe bei Akti onen und für 
die Mitgliedsbeiträge, die uns zusammen mit 
den großzügigen Spenden einiger Unterneh-
men die fi nanzielle Möglichkeit geben, unser 
Fabriti anum noch besser zu machen, als es 
schon ist.

Ihr

Rainer Jurk

Fabritz fi lmt

Verein der Freunde und Förderer des Gymnasium Fabritianum – Jahresbericht 2018

Ihr

Rainer Jurk

Model European Parliament

Neue Medien und der Einsatz von Foto / Film / 
Audiodateien sind den Schülern im außerschu-
lischen Bereich bereits vertraut. 

Der Förderverein hat die Anschaff ung eines 
professionellen Film / Foto / Audio Equipment 
in Höhe von 5.000 € auf Antrag von Herrn 
Bongartz unterstützt. 
Er erklärt hier gerade einem Schüler eine der 
neuen Kameras, die im Projektkurs Q1, dem 
Diff erenzierungskurs Stufe 8 und bei Fabritz TV 
zum Einsatz kommen. 
Dieses technische Material wird an der Schnitt -
stelle Kunst / Technik eingesetzt und steht für 
eine Vielzahl von Fachschaft en, Projekten und 
AGs in Zukunft  zur Verfügung. 

Wir Eltern konnten uns bereits im Laufe des 
Jahres bei verschiedenen Veranstaltungen 
von der kreati ven Kompetenz und deren 
technischer Realisierung begeistern lassen.

Auf einen Blick: Projekte 2018
 Anschubfi nanzierung von Fabritz LAB in Höhe von 10.000 €
 Sponsorenlauf zur Unterstützung verschiedener Projekt im Jahr 
 des Sports
 Anschaff ung von Film- und Videoequipment in Höhe von 5.000 €
 Unterstützung des 100jährigen Schuljubiläums
 Ausbildung von Sporthelfern
 Vivarium
 Vortrag von Eva Weyl, überlebende Zeitzeugin des Holocaust
 Exkursion des Chemiekurses
 Teilnahme am Bonner Mathemati kturnier
 Unterstützung der Teilnahme am Model European Parliament
 Römischer Legionär am Fabritz
 Teilnahme am Charity Run
 Big Challenge
 Unterstützung von „Jugend Forscht“ Projekten
 Preise für die Abiturbesten 

Jugend forscht
Lennart Hellwig hat uns dieses Foto von Fauch-
schaben zur Verfügung gestellt. Die Schüler 
führen mit den Fauchschaben Versuche im 
Bereich der Verhaltensbiologie durch mit 
dem Ziel, mehr über den Einsatz des typischen 
Fauchens und dessen Signifi kanz in der Kommu-
nikati on der Tiere untereinander zu ermitt eln. 

Dies ist ein Beispiel unter vielen, wie 
aus experimentellen Beobachtungen 
weiterreichende Folgerungen ab-
geleitet werden können. Perspek-
ti visch sollen solche Forschungs-
projekte in Zukunft  im Fabritz LAB 
durchgeführt werden, so dass sich an 
dieser Stelle eine gute Synergie der 
verschiedenen Fördersansätze ergibt. 

Fabritz aktiv im Jahr des 
Sports
Das sportliche Engagement am Fabritz lebt 
nicht nur von der Teilnahme zahlreicher 
Schüler und Mannschaft en an den verschie-
denen Turnieren wie Handball, Basketball 
oder Tennis, sondern auch und gerade von 
der Verankerung des 
Sports in der Breite der 
Schülerschaft . 

Die Ausbildung von 
Sporthelfern, die vom 
Förderverein unter-
stützt wird, dient dazu, 
engagierte Schüler aus-
zubilden, die geeignet 
sind, Sportangebote 
für ihre Mitschüler zu

organisieren und zu be-
gleiten. So kann sportliche 
Akti vität in der gesamte 
Schule stärker prägend 
wirken. 

Dies ist ein Beispiel unter vielen, wie 
aus experimentellen Beobachtungen 
weiterreichende Folgerungen ab-
geleitet werden können. Perspek-
ti visch sollen solche Forschungs-
projekte in Zukunft  im Fabritz LAB 
durchgeführt werden, so dass sich an 
dieser Stelle eine gute Synergie der 
verschiedenen Fördersansätze ergibt. 

Das Engagement von Schülern im 
Rahmen des MEP ist seit langem 
eine Erfolgsstory am Fabriti anum, 
mit der es gelingt, sprachliche Ex-
zellenz zu fördern und politi sches 
Interesse zu wecken. 

In den debati ng clubs wird dis-
kuti ert, in den „Pleanrsitzungen“ 
gilt es dann verschieden Rollen 

auszufüllen und die eigene  Positi ion möglichst 
überzeugend in der Debatt e zu vertreten. Der 
Förderverein unterstütz dabei die Teilnahme der 
engagierten Schüler. 

Bei der diesjährigen 3-tägigen englischsprachigen 
Model European Parliament Sitzung in Kerkrade, 
Niederlande, stellten die Fabriti aner sowohl zwei 
Best Non-Nati ve Speakers als auch die Best Dele-
gati on. Congratulati ons!


